

Moody's ve aumento de riesgos

# Expertos reducen PIB a sólo 1% para este año

• Por Ivonne Martínez  
negocios@razon.com.mx

Expertos del sector privado recortaron su estimación de crecimiento para el Producto Interno Bruto (PIB), al pasarlo de 1.10 a 1.0 por ciento que estimaron en la última encuesta de 2019, con lo cual suman ocho meses a la baja, informó el Banco de México (Banxico).

Los analistas también redujeron su expectativa de crecimiento para 2021 a 1.64 por ciento, desde 1.79 por ciento; su segunda rebaja al hilo, de acuerdo a la media de las respuestas recabadas por el Banco Central del 20 al 29 de enero pasado, provenientes de 36 grupos de análisis y consultoría privados.

## el dato

Analistas aseguran que la incertidumbre económica del país es el principal factor para que se le reduzca su calificación; riesgo Pemex sigue latente, pero en menor medida, afirman

Apenas este viernes, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ratificó en 2.0 por ciento su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana para este año, pese a la caída de 0.1 por ciento que registró la actividad en 2019, con información oportuna, tras el avance de 2.1 por ciento que se registró en 2018.

El Banco Central, liderado por Alejandro Díaz de León, también consultó los factores considerados por los analistas que podrían obstaculizar el crecimiento económico de México en los próximos seis meses; a nivel particular, son los problemas de inseguridad pública, con 21 por ciento de las respuestas, y la incertidumbre política interna, con 19 por ciento.

También incluyeron la incertidumbre sobre la situación económica interna, con 17 por ciento; la debilidad en el mercado interno, con 8.0 por ciento; la plataforma de producción petrolera y la corrupción con 5.0 por ciento de las menciones.

**VISLUMBRAN AFECTACIÓN** en la nota de México por inseguridad y corrupción; avance económico es muy bajo, a pesar de las reformas aprobadas recientemente, asegura Fitch

## Bajan perspectivas

Desde marzo del año pasado comenzaron a disminuir su estimado; media suma ocho disminuciones continuas



**2.0**

Por ciento es la proyección de la SHCP del PIB este 2020

**-0.1**

Por ciento decreció la economía en 2019, señalan cifras oportunas

## INSEGURIDAD Y CORRUPCIÓN AFECTAN NOTA DE MÉXICO.

Fitch Ratings advirtió que la inseguridad, la corrupción y el débil Estado de derecho han afectado el bienestar y la imagen de México, y si estos factores empeoran podría llevar a darle una calificación crediticia más negativa al país.

“Pero México no es un lugar aislado, no es el único; la gobernanza, la seguridad, la corrupción y el Estado de derecho han afectado mucho al bienestar y la imagen se ha ido empeorando un poco; si

se empeora más entonces haría que se le diera una calificación más negativa”, dijo el director de Riesgo Soberano de Fitch Ratings, Charles Seville.

Además estimó que la economía mexicana debe crecer más rápido de su potencial, el cual ha sido de 2.2 por ciento, de 2000 a 2006, y de 2.7 por ciento, de 2010 a 2019, pues a pesar de las recientes reformas aprobadas, su avance ha sido muy bajo, al estimar que este año el PIB de México crecerá sólo 1.0 por ciento.

En el foro Credit Outlook Event Mexico, el analista soberano de la evaluadora internacional anticipó que si hay una recuperación económica mayor, baja la deuda gubernamental, se recupera Petróleos Mexicanos (Pemex) y mejora la gobernanza, la calificación del país sería positiva en el mediano plazo.

En diciembre de 2019, Fitch confirmó la calificación de México en BBB con perspectiva estable; en junio del año pasado, Moody's la ratificó en A3 con perspectiva negativa, y en marzo, S&P Global la puso en BBB+ con perspectiva negativa.

A su vez, la agencia evaluadora Moody's también recortó a 1.0 por ciento su expectativa de crecimiento para México en 2020, desde 1.3 por ciento que preveía en octubre pasado.

“Según el desempeño del año pasado, creemos que los riesgos a la baja para el crecimiento han aumentado. Aun así proyectamos un crecimiento real del PIB de aproximadamente 1.0 por ciento en 2020”, indicó un reporte.

Explicó que para materializar el crecimiento económico de este año tendría que haber un consumo privado estable y un mayor gasto del gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Estimó que la confianza empresarial puede recuperarse ahora con la firma del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).